



編集／「城のまち」広報委員会
福井県坂井市丸岡町霞町1-13-1
丸岡 城のまちコミュニティセンター内
TEL/FAX 0776-66-1276
ホームページ <http://www.shironomachi.jp/>



城のまちコミセン公式Instagram登録は
こちらのQRコードから！



織田信長、徳川家康、本多忠勝、三人の血を引いた姫君と丸岡の縁
城のまちまちづくり協議会城丸部会
竹吉 瞳

昨年十月、千葉県在住の有馬康陽（やすはる）さんが、有馬家二十八代目のご当主を継がれました。有馬家は、平安時代、紫式部が登場する五十年ほど前、瀬戸内海で兵を挙げた藤原純友の末裔とされています（藤原有馬世譜）。

キリシタン大名として知られる有馬晴信は十四代、延岡から糸魚川を経て丸岡へ入封した清純は十七代に当たります。戦国の動乱を切り抜け、朱印船貿易で繁栄をもたらした晴信。清純が丸岡藩を継いだのも、靈社を設けて晴信を祀り、祭礼が続けられました。今でも、國神社に合祀された青信靈社の祭礼が毎年八月に行われています。

有馬晴信の長男である十五代直純は、隠居した徳川家康の小姓として仕え、駿府城内で、家康の養女國姫と婚礼を挙げました。國姫の母熊姫（ゆうひめ）は松平信康の孫、父忠政は本多忠勝の長男にあたります。母方の祖母徳姫は織田信長の娘ですから、國姫には、父の孫である松平信康に容貌が似た國姫を、家康が溺愛したこと、「國乗遺聞」に記されています。

「ひ孫ゆえ、かつ祖父信康君の容貌彷彿（ほうふく）たるをもつて、（家康の御慈愛とくに深く、駿府城において養育。四万石をもつて直純公を肥前有馬に封じ、慶長十九年一万三千石加増し、直純を日向延岡にしにて胸毛あり。起居勤静まさに大丈夫のごとく」とあります。

江戸の屋敷に三年留め、夫婦帰藩のとき康純君を江戸に残す。國姫はこれより日向御前（ひゅうがこせん）と称す。男児産まれ、四歳のとき日向夫人に付き添われ神祖家康に御目見え、神祖喜び康の一字を与える。祖父家康に御目見え、神祖喜び康の一字を与える。

これら、幕府から譜代大名に格上げ。これまでの背景には、國姫の存在があつたではないか、と確信しています。

コミセン活動スケッチ



中屋 俊人
城のまち区長会
会長

令和6年度城のまち地区区長会会長をお受けすることになりました朝陽子目区長、中屋俊人です。何卒よろしくお願い申し上げます。

このたびの「令和6年能登半島地震」による被災された方々に、心よりお見舞い申し上げますとともに、被災地域の一刻も早い復興をお祈り申し上げます。

さくら3月に北陸新幹線福井敦賀開業に合わせ「ふくい桜マラソン2024」が開催されます。丸岡城をシンボルとした城のまちからも、明るいニュースを発信で

きるよう、ランナーをおもてなしの心でお迎えし、福井の魅力をより多くの人々にお届けできるよう大会を盛り上げるために、スタッフ一同協力していきたいと思います。城のまちは「人と人とのつながり」が強く、それが強みであるまちです。「未来へつなぐ幸福」今こそ、皆様と一緒に北陸を元気にしましょう。

最後になりましたが、城のまち区長会の皆様と共に年間精一杯務めさせて頂きます。どうぞご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

お知らせ掲示板

展示作品募集 無料
まちづくり協議会・寺子屋部会

しるまちかふえの一角に登場した「みんなのギャラリー」では地域の皆さん的作品展示のスペースとして貸出しています。たくさんの方に観てもらいたい、気軽に展示したい。そんな方におすすめ！お気軽にお問い合わせください

掲示期間
2週間
使用料
不要
お問い合わせ
丸岡城のまち
コミュニティセンター
TEL.66-1276

住民アンケートの結果から、城のまち地区を良くしていくための6つのプロジェクトが立ち上がりました。プロジェクトの概要は、城のまちコミセンさくらホールに展示しています。ひかりがやく城のまちの未来のために、皆さんの積極的な参加をお待ちしています。（FALCON）

今年は元日に坂井市で最大震度6弱の大地震があり初めて経験しました。昨年5月の能登半島M6.5最大震度6強の地震の直後に政府の地震調査委員会が一付近の海底には活断層があり、海底で規模の大きな地震が発生した場合、津波に注意する必要がある」と発表し、昨年秋には城のまちコミセンで避難所の開設・運用訓練を行っていたところでした。

今回、城のまち地区は幸いにも大きな被害がありませんでしたが、訓練の重要性を再確認しました。（T.M）

今年は元日に坂井市で最大震度6弱の大地震があり初めて